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Descriptif :

Le théâtre forum au service de la prévention contre le harcèlement

Mardi 12 décembre 2023, la compagnie Dakatchiz est revenue au collège pour aborder avec les élèves de 4ème et
de 3ème la problématique du harcèlement.

Après un rapide remue-méninges pour faire émerger la définition du harcèlement et ses conséquences, les artistes
ont proposé trois saynètes mettant en scène des situations de harcèlement. Il s’agissait ensuite pour les élèves de
revisiter les scènes pour proposer des solutions visant à éviter ou mettre fin à une situation de harcèlement. Un
rappel à la loi clôturait chaque épisode.

Tels des enquêteurs, nos jeunes apprenants ont dû répondre, au cours de l’intervention, aux trois questions
suivantes :

Comment faire pour répondre à la détresse d’un élève ?

Comment faire pour éviter le harcèlement sur les réseaux sociaux ?

Comment faire pour vivre harmonieusement dans l’espace public ?

Nous saluons Morgane Clémenceau et Cédric Corbiat pour leur performance scénique et l’animation des échanges.
Nous félicitons les élèves pour leur écoute et leur participation. Ils ont en effet été force de proposition et n’ont pas
hésité à monter sur les planches pour donner à voir leur point de vue.

Projet porté par Mme MOULIN, CPE, et Mme DELUBRIAC, professeure de Lettres

Leur avis vous intéresse :

« J’ai beaucoup apprécié l’intervention théâtre forum. C’était la première fois que j’assistais à ce type de
théâtre, et ne connaissais pas le principe. J’ai compris durant l’intervention qu’à la fin de chaque scène, le
public pouvait interagir avec les acteurs. C’était ludique et en même temps enrichissant. Bien que je n’ai
pas osé monter sur scène et n’ai pas vraiment participé, en donnant par exemple des solutions aux
problèmes, j’ai aimé voir les autres monter sur scène et écouter leurs diverses propositions pour répondre
aux questions posées. En outre, l’intervention a été très appréciée de ma part, les acteurs étaient
attentionnés ce qui a favorisé certains élèves à monter sur scène. » Rayane

« J’ai beaucoup aimé le théâtre forum car on a pu débattre sur tout type de harcèlement et se mettre dans
la peau du harceleur et du harcelé. On a pu comprendre ce que vivaient ces gens au quotidien et comment
réagir quand des choses comme ça arrive. Le fait de pouvoir monter sur scène était très instructif et aide à
prendre confiance. Les acteurs étaient gentils et drôles ce qui nous a directement mis à l’aise pour monter
sur scène. Pour conclure ce théâtre forum était très intéressant et m’a beaucoup plu. » Louisa

« J’ai bien aimé car les acteurs ont interagi avec nous, ils voulaient qu’on crée et qu’on joue c’était vraiment
bien. » Florent
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« J’ai beaucoup aimé le théâtre forum, je trouve que c’était enrichissant et un moyen drôle et efficace de
faire une prévention sur le harcèlement. C’était un bon moyen de voir comment réagir sur des situations de
harcèlement. J’ai trouvé que c’est passé très rapidement. Le temps a paru court. » Cléa

« J’ai adoré, au début je n’avais pas envie car le sujet était répété, mais cette méthode est excellente. Nous
faire participer nous a permis de donner notre avis sur le sujet. » Ethan

« J’ai beaucoup aimé cette intervention car leur façon de faire passer un message est compréhensive. Ils
étaient très à l’écoute quand nous avions des questions, intégraient tout le monde, étaient très précis et ils
étaient aussi drôles. Hier, c’était une première pour moi le théâtre forum et cela était génial, j’aimerais
beaucoup en faire. Et je trouve aussi que le théâtre forum est beaucoup mieux que certaines
interventions. » Elisa

« Je trouve ça original, on est plus impliqué car c’est à nous de jouer et on se rend compte, ça ne se passe
pas toujours comme on le pense. Ca nous donne de nouveaux dépassements de soi car on passe devant
tout le monde et on doit improviser. En tous cas, on les remercie de s’être déplacés ; cela était
passionnant. 
Le théâtre forum
Le harcèlement mis en forme
Plus intéressant en participant
On les remercie grandement »
Elio

« Ça m’a plu car ce n’était pas comme d’habitude. » Lilian

« Pour moi c’était trop bien, j’aimerais bien qu’ils reviennent mais toute une journée car deux heures ce
n’était pas assez. » Timéo

« J’ai beaucoup apprécié
J’ai été sollicité
Ca a dû aider les harcelés
En toute légitimité

Ca a fait prendre conscience
De toutes nos différences
Qui ont bouleversé notre enfance » Sanka

« J’ai très bien aimé car j’ai trouvé qu’il y avait une approche plus naturelle que les interventions qu’on a
précisément sur le harcèlement. On a beaucoup mieux compris ce qu’était le harcèlement grâce à leur mise
en scène même si elles étaient caricaturées et exagérées. Mais cela donne envie de monter sur scène.
Alors je les remercie d’être venus et merci Mme Delubriac. » Tiago

« De mon point de vue, c’était super on a appris comment réagir face au harcèlement et aider les
victimes. » Mathys

« Je pense qu’il faut continuer de présenter des sujets sensibles sous forme de théâtre. » Ema

« Je ne connaissais pas le théâtre forum et maintenant que je connais je voudrais en revoir, c’était vraiment
bien et drôle. » Raphaël

« Ce forum m’a bien plu. C’était une manière différente d’aborder le sujet du harcèlement. Les encadrants
étaient très impliqués tout en étant drôles. » Rémi

« J’ai adoré regarder ce théâtre forum. Ce fut plus intéressant que ce que l’on fait habituellement et ce fut
marrant. » Ethan

« J’ai adoré le concept de théâtre forum surtout sur le thème du harcèlement, je trouve que c’est mieux de
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représenter les causes et les conséquences du harcèlement que d’en parler car la plupart du temps cela
rentre par une oreille et sort par l’autre oreille. Représenter les scènes permet de mieux s’en souvenir pour
moi et j’ai bien aimé le fait qu’on passe tous dans la pièce car on se met bien dans la peau de la personne
et on se pose plus de questions. ». Hyliana

« J’ai adoré découvrir le théâtre forum car j’ai pu participer aux scènes et je trouve que le thème était bien
choisi. » Kuddy
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